
區議員斷章取義 抹黑社區盛事
主辦方：有黑衣人場地外徘徊 多次打電話報警投訴

大埔民政事務處、新界社團聯會

大埔地區委員會以及香港深圳社團

總會，於上月底一連兩個星期六、日，在

大埔藝術中心戶外活動場地舉辦「秋日繽

紛樂 大埔嘉年華」，但就被個別區議員詆

毀當日表演的是「大媽」，並因「聲浪太

大引起居民投訴」云云。新社聯大埔地區

委員會主席黃碧嬌日前接受香港文匯報訪

問時表示，有人以偏概全，表示該活動除

了婦女演出，也有中小學生表演，但別有

用心者放大婦女演出，並以「大媽」標籤

惡意攻擊。同時，活動舉行當日有黑衣人

在場外不斷報警投訴活動造成聲浪，警員

到場得悉聲浪達標後離開，黑衣人又繼續

致電報警、搞破壞。

◆香港文匯報記者 廣濟

大埔區議員何偉霖此前接受傳媒訪問時，抹黑是
次活動的唱歌環節「引起鄰近居民不滿，藝術

中心室內的活動和興趣班都受到滋擾」云云。黃碧
嬌反駁，該次嘉年華的表演者全是義務演出，分別
來自各屋邨、興趣班、社區團體以及中小學，包含
民族舞及時代曲演唱等，「藝術也有很多類型，最
緊要雅俗共賞，有小朋友的民族舞表演，也有稍微年
長的女性演唱懷舊金曲，但這些女士的演出被貼上
『大媽』標籤，我認為不應該聚焦在表演者的年齡
上。」
對聲浪問題，黃碧嬌透露，活動在戶外舉行，當時

已調低聲量，但有人惡意挑剔。活動首日，場外有身
穿黑帽、黑衫、黑褲、黑超的男子長期徘徊，打電話
疑似報警，直到警車前來，待警員了解到聲浪無超
標，黑衣男子又繼續打電話。

活動無盈利 反被人扭曲
對何偉霖質疑場內有多個攤位銷售「雜貨」，更意

有所指地稱「利用社區免費場地售賣商品的收益，最
終流向誰的口袋」云云。黃碧嬌表示，是次活動性質
並非牟利，而且各合辦單位每日要安排保安、清潔工
等超過100位義工，35個攤檔展期租金1,200元，總租
金收入4.2萬元，其中拉電費用已耗用16,840元，其餘
開支還包括為部分義工提供早午餐及保險等，社團自
己仍需補貼，完全沒有盈利。
她強調，場內的攤檔商戶基本都是以收支平衡的方

式宣傳產品及文化特色，有些攤檔更是慈善義賣，
「疫情下好難得嘉年華可以重啟，主辦方亦希望藉此
活躍地區氣氛，不希望一個地區的綜合性活動被人扭
曲。」
新社聯大埔地區委員會副主席胡綽謙指出，是次嘉

年華共46個攤位，包含中國各地特色食物、文具、
手工藝品，還包含地區消防大使防火宣傳攤檔及少年
警訊防罪宣傳攤檔，「還有約10個攤位免租供本地

創業青年宣傳文創及手作，所謂海味、冰鮮雞等只是
其中很少一部分，各地食物也是中國飲食文化的一部
分，不是嗎？」
大埔市民李小姐連續兩個周末都有到現場欣賞表演

及逛市集，「很多表演都是中小學生身着民族服飾的
歌舞，市集上也有很多文具、創意，市集售賣商品的
價格遠低於市價，部分商品甚至低至半價，我認為市
集的宣傳意義大於盈利。」

▶香港專業點心師總會在活動中推廣「麵團雕塑」藝術。 受訪者供圖

▲嘉年華的表演多元化，有不少民族歌舞表演。 受訪者供圖
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）「國際金融領袖
投資峰會」日前在港盛大舉行，美媒《華爾街日
報》隨後發表評論文章詆毀特區政府及與會人
士。香港特區政府政務司司長陳國基昨日去信
《華爾街日報》，批評《華爾街日報》不惜一切
妖魔化是次峰會，侮辱與會的國際金融機構領
袖，立心不良，嚴重偏頗，而有關的抹黑將無法

掩蓋峰會取得的巨大成功。
《華爾街日報》於當地時間11月3日發表以

「華爾街向香港叩頭（Wall Street's Hong
Kong Kowtow）」為題的評論文章，詆毀今次
特區政府及與會人士，包括抹黑特區政府官員
「破壞新聞自由和司法獨立」，以及稱與會的金
融機構領袖「被利用作重振香港商業中心聲譽的

道具」云云。

逾200國際領袖親睹港友善營商環境
陳國基在信中表示，是次峰會獲超過200名國

際領袖出席，取得巨大成功，他們都親眼目睹了
香港的生機勃勃及友善的營商環境，所有有正常
思考能力的投資者和商人都可客觀、理性地根據

香港的實際環境和他們的利益作出投資決定，不
會受偏頗報道或政治干預所影響。
他批評該報對香港國安法的指控是誤導的，強

調國安法對人權有保障，香港是法治社會，律政
司按照法律和證據作檢控，法庭亦行使獨立的司
法權，而特區政府會繼續維護法治，及依法盡職
維護國家安全。

陳國基去信《華爾街日報》批文章妖魔化金融峰會

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港社會逐步復常，
多個大型國際活動陸續舉行。律政司的年度旗艦活動
「香港法律周2022」明日（7日）起一連5日在香港會
議展覽中心舉行。全球各地的知名專家、執業者、政府
官員、學者及各界翹楚將聚首一堂，就推動法治建設以
達至可持續發展、與「一帶一路」建設和國際舞台有關
法律科技方面的最新發展等議題發表真知灼見。
香港法律周2022獲多個國際法律組織、本地兩大法律
專業團體以及其他法律相關組織全力支持，將以線上線
下混合模式舉行多項國際重要活動，包括亞太國際私法
峰會，海牙國際私法會議公約：支持跨境民商事訴訟—
慶祝HCCH亞太區域辦事處十周年工作坊年度仲裁會
議，東盟網上爭議解決工作坊：網上爭議解決可促進東
盟及香港企業的跨境貿易和投資香港調解講座2022，香
港律師會第五屆「一帶一路」論壇：「一帶一路」元宇
宙與金錢之路，法治大會：法治公義、普惠共存等。
有國際私法「三姐妹」之稱的國際統一私法協會、海牙
國際私法會議和聯合國國際貿易法委員會，將參與香港法
律周2022多項活動。這三大組織是國際私法領域最頂尖
的國際組織，以推動國際私法統一的相關工作為目標。
香港法律周2022的詳情，請瀏覽專屬網站（www.le-
galweek.hk），屆時亦可於政府新聞處網上廣播觀看網
上直播。有興趣透過網上出席活動的公眾人士，亦可經
專屬網站登記。
律政司副司長張國鈞日前表示，過去因為疫情，法律周
活動受到較大限制，隨着香港放寬入境檢疫至「0+3」的
安排，今年法律周活動可更廣泛邀請國際專家及學者來香
港，一起分享在國際法律方面的發展，繼續鞏固香港成為
亞太區法律爭議及仲裁中心的角色。他表示，律政司會邀
請國際組織和產業代表到香港，而到明年，律政司將外訪
推廣香港法律服務，並以外地或跨國機構駐香港總法律代
表為目標接觸群。
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香港文匯報訊 廉政公署首次聯乘3間本地
大學，包括香港大學、中文大學及城市大學，
於10月中至11月初在廉署大樓為400名PCLL
（法學專業證書）學生舉辦反貪教室，深化法
律界未來棟樑對香港反貪制度及廉署執法工作
的認識。副廉政專員兼執行處首長丘樹春、執
行處處長何景揚及蔡樹強等首長級人員，親身
為學生講解廉署的反貪策略和理念，推廣維護
法治、廉潔社會的理念。
PCLL學生在完成課程後，不論加入律政

司、司法機構或私人執業，均有機會在廉署個

案中擔當不同的法律專業角色如檢控、審訊或
辯護。是次反貪教室讓PCLL學生加深對反貪
法例和廉署執法工作的知識和了解。其間，學
生參觀了多項廉署設施，包括設有廉署經典三
角枱的錄影會面室、列隊認人室以及扣留中
心。廉署調查人員並親身為學生講解日常執法
工作，如逮捕、扣留、搜查等。
廉署表示，一直十分重視與法律專業人員的

溝通，早前已分別為香港大律師公會新晉大律
師常委會及香港律師會共約150名成員安排參
觀活動，交流捍衛法治守護廉潔的心得。

廉署首聯乘三大學辦反貪教室

◆PCLL的學生參觀廉署錄影會面室、列隊認人室及展覽廳等設施。 廉署供圖

香港文匯報訊（記者 文森）於早前公布
的施政報告提出興建「簡約公屋」，以縮短
公屋輪候時間。公屋聯會總幹事招國偉昨日
在接受電台訪問時表示，「簡約公屋」部分
項目明年已經可以落成，可見特區政府對解
決房屋問題的決心，且政府仍然會公布輪候
傳統公屋及「簡約公屋」數據，不存在「造
數」使輪候冊縮短的假象。
招國偉昨日在訪問中表示，「簡約公屋」

是較進取的構思，因為過去由非政府機構興
建及管理的過渡性房屋，遇到不少困難，現
在「簡約公屋」由政府主導，值得支持，加

上預計達3萬個單位，數量不少，部分項目
更預計明年落成，可見政府的決心。由於項
目的透明度高，不認同政府利用「簡約公
屋」來「造數」。
立法會選委界議員黃元山在同一節目也認

為，「簡約公屋」為輪候公屋的市民提供多
一個選擇，讓他們可以選擇入住「簡約公
屋」即時改善生活，亦不會喪失輪候傳統公
屋的機會。
對最新公布的《長遠房屋策略周年進度

報告》，公私營房屋比例維持在七比三，
他認為有關比例暫時未有需要調整，因為

社會較關注壓縮公屋輪候時間，待日後
「做大個餅」、提供更多供應，當公屋輪
候時間開始縮短，才有更大空間討論調整
比例。
對政府土地共享先導計劃接獲3宗申請，

並獲原則性同意，黃元山指出，在有關計劃
下，私人發展商提供土地興建包括公營房
屋，政府從中協調，協助興建基建設施，對
社會有利，屬「三贏」方案。不過，該計劃
由公布至今已經5年，現在才有3宗申請獲
批，數量少，希望計劃能夠加速，讓更多計
劃獲批。

部分「簡約公屋」料明年落成 招國偉：透明度高不會「造數」

香港文匯報訊 西方媒體不斷抹黑中國，
香港中文大學（深圳）教授、國際事務研究
院院長鄭永年在一個研討會上對此表示，西
方媒體抹黑很難改變，但香港可以發揮國際
作用，多用西方聽得懂的語言，講好中國改
革開放的好故事。

中國須增在國際人才上吸引力
粵港澳大灣區政策創新「雙循環」戰略下

的區域融合發展研討會昨日舉行，來自各機
構的專家和學者齊聚一堂探討粵港澳大灣區
未來的制度、人才、創新和金融發展。

鄭永年在「治理體系、人才與區域協同發
展」環節主旨演講中表示，當今世界面臨百
年未有之大變局，人才競爭越來越激烈，特
別是中美之爭，其實是人才之爭。美國不只
是想在關鍵技術領域「卡脖子」，更重要是
想實現系統性脫鈎，企圖將中國全方位趕出
世界舞台。
他認為，中國必須增加自己在國際人才
上的吸引力，更開放和深度融入世界發
展，實現「第三次開放」，而粵港澳大灣
區將能夠很好發揮吸引國際創科人才的作
用。

鄭永年認為，粵港澳大灣區建設國際創科
人才中心至少需要具備3個條件，包括一大
批扎實基礎科研能力的大學研究機構和教
授、一大批具有科研成果轉化成商業應用的
企業、良好健全的金融制度支持。
他特別提到，香港國際人才教育系統受到
世界認可，香港高等院校可以開放給粵港澳
大灣區更多招生名額，加強兩地人才交流。
未來可以探索香港與大灣區融合的金融中
心，發展風投系統招商引資，與美國華爾街
競爭，並由中央牽頭成立協調機構，統籌粵
港澳大灣區的科研發展。

學者：港可發揮國際作用講好中國故事


